
から、DX、GX、生産性向上、高付加価値化な
どの挑戦への支援強化の必要性を強調した。
麻生副総裁は、「事業承継税制は商工会議所

の声を聞いてつくり上げた。現場の生の声か
ら良い政策が生まれる」と指摘。茂木幹事長は、
中小企業支援施策などについて「スピード感
を持って執行していく」と意欲を示すととも
に、「中小企業のDXや生産性向上などの課題
に取り組むた
めには安定政
権の確立が不
可欠であり、
引き続きの支
援をお願いし
たい」と述べ
た。

No.114

日本商工会議所

自民党首脳との懇談会を開催

若宮大臣らと会談

適正取引化への支援求める

就活日程など要請受ける

日本商工会議所は４月21日、自由民主党首
脳との懇談会を都内で開催した。日商側から
12人、自民党からは、麻生太郎副総裁のほか、
茂木敏充幹事長、福田達夫総務会長、高市早
苗政務調査会長、遠藤利明選挙対策委員長ら
幹部11人が出席し、意見交換を行った。
三村明夫会頭は、政府・与党の中小企業の
資金繰り、物価高対策などの対応に謝意を表
明した。困窮する事業者などへの支援継続と
ともに、コスト増などにより収益が圧迫して
いる中小企業の現状を説明し、需要・消費喚
起策、コロナ禍やコストプッシュにも耐え得
る中小企業の付加価値の拡大に資する価格転
嫁、取引適正化などへの支援強化を要請。自
己変革力を備え、イノベーション活動に対す
る意識が高い中小企業も数多く存在すること

日本商工会議所の三村明夫会頭は３月28日、
日本経済団体連合会の十倉雅和会長とともに若
宮健嗣内閣府特命大臣（共生社会担当）と会
談し、「2023（令和５）年度卒業・修了予定者
などの就職・採用活動に関する要請」を受け、
全国の会員企業などへの周知に協力していく考
えを示した。若宮大臣は、学生が学業などに専
念し、安心して就職活動に取り組める環境や、
公正・公平な機会の確保のため、日程について
は、例年どおりとすることなどを要請。インター
ンシップ、広報活動、採用・選考活動など各段
階における配慮などを求めた。
政府による経済団体への要請は、学生が学
業に専念し、安心して就職活動に取り組める環

境をつくることが重要との認識の下、2018年
度以降、実施しているもの。就職・採用活動の
日程が一部で早期化し長期化する傾向や、イン
ターンシップなどを契機として、就職・採用活
動の日程より前に実質的な活動が行われる事例
もあることか
ら、インター
ンシップの適
切な実施と就
職・採用活動
の日程などの
順守徹底を
広く呼び掛け
ている。

2022年５月発行

懇談会で発言する麻生副総裁（左）と茂木幹事長

要請文を受領した三村会頭（左）と若宮大臣（中央）ら

日本商工会議所
HP

商工会議所は、明治 11（1878）年に、
商工業者の意見を集約し、政府に建
議要望などを行う機関として初めて
東京に創設され、以後、現在までに
全国 515 力所に設立されている、あ
らゆる業種・業態の商工業者からな
る「地域総合経済団体」です。

515 122万会員
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 「魅力を伝える・つなげる篇」
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日本商工会議所発行の旬刊紙・月刊誌のご案内

日本商工会議所発行の月刊ビジネス情報
誌。経営や地域活性化のヒントになる好
事例を紹介する特集や各界で活躍する著
名人の素顔に触れる「あの人を訪ねたい」
など、厳選の企画・連載が目白押しです。

日本商工会議所が月３回発行する
新聞。日商や全国各地の商工会議
所の政策提言や事業活動をはじめ、
ビジネスに役立つ情報が満載です。

月３回発行（１日、11日、21日）
１部139円  
年間購読料4,400円（送料・税込）

毎月10日発行
１部535円  年間購読料5,700円（送料・税込）

お問い合わせ先

商工会議所は、地域の商工業者の応援団です。

購読申し込み、
広告出稿のご案内
はこちら

購読申し込み、
広告出稿のご案内
はこちら
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リーダーの横顔

髙橋 秀治　
犬山商工会議所 会頭
日本紙工業株式会社 代表取締役社長

あの人を訪ねたい

三屋 裕子
日本バスケットボール協会 会長

こうしてヒット商品は生まれた！

「SWANS」
山本光学
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地域・中小企業を元気にする

令和３年12月10日発行（毎月１回10日発行）第41巻
第９号　通巻499号　昭和55年８月20日第三種郵便物認可

100年企業が守ってきた

“わが家の商法”

「日商創立100周年記念」第１弾

老舗に学ぶ経営哲学

リーダーの横顔

佐々木 満　
庄原商工会議所 会頭 
西田産業株式会社 代表取締役社長

あの人を訪ねたい

岡島 喜久子
WEリーグチェア

こうしてヒット商品は生まれた！

「プティボワ」
銀の森コーポレーション
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地域とともに、未来を創る
日本商工会議所創立100周年

令和４年１月10日発行（毎月１回10日発行）第41巻
第10号　通巻500号　昭和55年８月20日第三種郵便物認可
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牧島大臣に提言書手交

医療DX推進を要望
日本商工会議所の江頭敏明社会保障専門委
員会委員長（三井住友海上火災保険株式会社
特別顧問）は３月30日、デジタル庁の牧島か
れん大臣を訪問。「社会保障における持続可能
な医療制度に関する提言～医療のデジタル化
と自助・イノベーションの強化を～」を手渡し、
提言内容の実現を求めた。３月28日には、厚
生労働省の榎本健太郎大臣官房審議官（医療
保険担当）にも手交している。
江頭委員長は、医療分野のデジタル化と活
用を一気に加速することが必要と説明。統一
仕様の電子カルテシステムの構築、マイナン
バーカードの活用、オンライン診療や電子処
方箋の活用促進などを要望した。
牧島大臣は、「オンライン診療・服薬指導な

ども今後本格的に実施されるところであり、医
療DXに取り組んでいく」との考えを表明。「マ
イナンバーカードの保険証利用は医療DXの出
発点であるため、商工会議所の協力をお願い
したい」と述べた。
提言は、わが国の医療制度が直面するさま

ざまな課題解決のために必要な取り組みを取
りまとめたもの。基本的な考え方として、「い
のちを守ること」と「医療を守ること」の両立
に向け、公的医療保険など医療制度改革の必
要性を指摘。「公的医療保険制度は、負担と給
付のバランスが悪く、自助・共助・公助の在り
方が大きく問われている」として、コロナ禍で
遅れが顕在化した医療分野のデジタル化・デー
タ活用、セル
フメディケー
ションの推進
とともに、医
療関連産業の
イノベーショ
ンにより、レ
ジリエントな
国づくり・経
済成長に寄与
していくこと
などを求めて
いる。 牧島大臣（左）に提言書を手渡す江頭委員長
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